

La industria de Turón suma 20 empleos tras haber rozado los 8.000 mineros

El valle cuenta con más de 14.000 metros cuadrados de naves sin uso a la venta, la mitad de la oferta total que existe en toda la comarca

Mieres del Camino,
David MONTAÑÉS

En el valle de Turón llegaron a contabilizarse cerca de 8.000 empleos vinculados a la actividad minera. Actualmente no queda ninguno. Es más, la actividad industrial en este valle mierense se limita a dos pequeñas empresas Zitron y Alistonados Asturias que, conjuntamente, suman apenas una veintena de empleos.

“Cuando decimos que el valle de Turón ha sido machacado simplemente planteamos una realidad objetiva. Nos acusan de quejarnos demasiado, pero no lo hacemos por vicio”, apunta Silvia Suárez, presidenta de mejoras del valle”, la asociación local más representativa.

La defunción industrial de Turón es un hecho cotejado por datos objetivos. El cierre de la industria minera ha liquidado miles de empleos y el proceso de reindustrialización ha dejado como resultado dos pequeñas empresas con apenas dos decenas de trabajadores.

“Ahora mismo el grueso del trabajo está vinculado al centro de salud, al instituto y al economato”, remarca Silvia Suárez. “Nadie se preocupado de Turón, esa es la realidad”, recalca Juanjo Rodríguez, presidente de Sotufe.

El fallido proceso de reconversión queda retratado en el desolador aspecto que ofrece el frustrado polígono de La Cuadriella. Este



Instalaciones de Diasa, con el cierre sustraído tras años sin actividad ni vigilancia. | D. M.

Las claves

01 Naves sin uso. La comarca del Caudal suma en conjunto algo más de 30.000 metros cuadrados de naves sin uso que están a la venta a la espera de compradores.

02 La Cuadriella. La inmensa mayoría están en el polígono de La Cuadriella, un área industrial que se presentó como emblema de la reconversión y ahora cuelga el cartel de “se vende”.

03 Baíña. El polígono de Baíña tiene el dudoso honor de ser el segundo área industrial con más naves en venta. Hay, al menos, cuatro instalaciones que buscan comprador.

área empresarial proyectada en los noventa para activar la economía local está prácticamente vacía, llena de esqueletos de naves industriales que en su momento echaron el cierre.

Turón cuenta con 14.700 metros cuadrados de naves sin uso que están a la venta. Estos equipamientos están localizados casi por completo en el ya citado polígono de La Cuadriella, un área industrial que se presentó como emblema de la reconversión y ahora cuelga el cartel de “se vende”.

Turón aglutina la mitad de la infraestructura industrial de la comarca que actualmente está a la espera de compradores. En todo el valle del Caudal el recuento asciende a 30.000 metros cuadrados. El fracaso más sonado de cuantos proyectos empresariales se emprendieron en Turón ha sido el de Diasa Pharma. La firma desembarcó en La Cuadriella a principios de siglo con el cartel de joya de la reactivación. La empresa farmacéutica prometía entonces un centenar de empleos estables. La ilusión duró poco. En 2009, los trabajadores denunciaron un retraso en el pago de salarios. Los responsables de la firma –participada por Sadim Inversiones, filial de diversificación de Hunosa– aseguraron que la demora en los pagos respondía a “un problema puntual”. Poco después cerraría con una deuda de más de quince millones de euros. La de Diasa fue una caída estrepitosa que aún resuena. La nave sufrió tal abandono que, durante años, hubo medicamentos tirados y al alcance de cualquiera. Entre otros, epinefrina inyectable. Finalmente, esas naves se cerraron.

“Está claro que los bancos propietarios de las empresas cerradas no tienen ningún interés en vender estas propiedades, ya que piden precios prohibitivos”, señala Silvia Suárez.

Tribuna

Los giros del PSOE

La oposición socialista al gobierno de Mieres, de IU

Beatriz González
Coordinadora general
de IU en Mieres



El Partido Socialista en Mieres no deja de sorprendernos. Hay que reconocerles que la dificultad que tienen para encontrar su lugar en esta nueva etapa política sigue llamando poderosamente la atención. Su incapacidad para articular una estrategia que les permita ocupar un papel relevante en este concejo es, cuando menos, llamativa. Hace ya mucho tiempo que perdieron la Alcaldía, y elección tras elección, con peores resultados; pero siguen empeñados en practicar una oposición de palabras gruesas y brochazos

con una obsesión permanente: Aníbal Vázquez. Deberían pasar de pantalla, superar el luto y apostar por ser una fuerza política constructiva, que aspire a ser algo más que un muro de lamentaciones.

Es evidente que nos gustaría contar con un Partido Socialista fuerte, con capacidad de iniciativa y liderazgo político, que no tuviera inconveniente alguno en levantar el teléfono y pedir a sus compañeros de partido en las administraciones donde gobiernan que pasen de las palabras a los hechos y demuestren que Mieres está en el mapa.

Sin embargo, hasta el momento, y por desgracia, han renunciado a defender los intereses del concejo, limitándose a jugar el papel de comparsa cada vez que

el Principado retrasaba alguna de las inversiones comprometidas. Especialmente triste fue el papelón que jugaron en tiempos de Javier Fernández, cuando Mieres fue el gran ausente en los mapas del Principado.

El PSOE local se equivoca profundamente: parece más interesado en protagonizar una particular carrera de autos locos con el portavoz del PP en el Ayuntamiento, que anuncia día y sí y día también la llegada del Apocalipsis, que en ejercer el papel que le correspondería como fuerza de gobierno: garantizar cuantas más inversiones mejor para este municipio.

Hasta el momento no ha sido así porque parecen atrapados en el pasado, prefieren el lamento y las excusas de mal pagador a asu-

mir su responsabilidad y convertirse en la garantía de la ejecución de nuevos proyectos. Permítanme que les proponga dos: conseguir las nuevas titulaciones para el Campus de Mieres, entre ellas el grado de Deportes y el de Energía; y garantizar la puesta en marcha del Parque Tecnológico de Figaredo.

Como se imaginarán la lista de asuntos pendientes es más numerosa (inversión en cercanías para poner fin a la inaceptable situación de abandono de Feve y la necesaria apuesta por Renfe, garantizar las inversiones par mejorar la red de carreteras autonómicas cuyo estado es, cuando menos preocupante; movilizar los recursos necesarios para convertir el importantísimo patrimonio minero e industrial en un motor

de actividad y generación de riqueza...) pero para empezar a mostrar una verdadera voluntad de cambio esos dos proyectos serían un buen inicio.

Esperamos que la responsabilidad se imponga, que la dirección del PSOE asuma el papel que le corresponde, imponga sensatez y sentido común en la estrategia del partido en Mieres y sean útiles a los vecinos y vecinas de este municipio contribuyendo a conseguir inversiones y proyectos necesarios para el futuro de Mieres.

Por ahora, siguen atrapados entre tanto giro pero las mujeres y los hombres de Izquierda Unida esperamos que rectifiquen y aguardamos impacientes la oportunidad de felicitarlos por conseguir buenas noticias para Mieres.